

Il dit :

*Que c'est parcequ'ils étaient les élus du peuple que les Napoléon ont eu les moyens de servir sa cause ;*

*Que c'est Napoléon Ier qui a sauvé et organisé les conquêtes de 1789 ;*

*Que c'est Napoléon III qui a rétabli dans son intégrité le suffrage universel mutilé ;*

Et il ajoute ces paroles qui trahissent l'espoir d'une restauration impériale.

*Quelle que soit la destinée que l'avenir me réserve, je suivrai ces exemples. Comme représentant de la tradition napoléonienne, je demande à mes amis de s'en inspirer sans cesse.*

*“ Qu'en toute circonstance, ils se rangent du côté des petits, des humbles, des malheureux, des affligés. Qu'ils les aiment, les assistent, qu'ils secondent leurs légitimes revendications. Qu'ils ne s'irritent pas même de leurs erreurs : car ils souffrent et ils ignorent.*

*D'où que viennent les projets d'amélioration sociale, qu'ils les soutiennent et s'efforcent de les faire triompher.*

*La commémoration du 22 septembre leur fournira l'occasion de bien marquer leurs tendances.*

Enfin il proclame emphatiquement que les Napoléons, seuls parmi les gouvernements monarchiques ou républicains de ce siècle, ont constamment subordonné leur pouvoir comme leurs constitutions à l'acceptation du peuple.

Ce manifeste est la contre partie de l'encyclique du pape concernant la politique française et de la déclaration des cardinaux de France.

\*.\*

\*.\* Les élections présidentielles auront lieu aux Etats-Unis au commencement du mois de novembre. Deux grands partis se disputent le pouvoir, ce sont les démocrates et les républicains. Le candidat démocrate à la présidence est l'ex-président Grover Cleveland, avocat, et le candidat républicain est le général Harrison, le président actuel.

Les deux adversaires ont déjà fait la lutte en 1888, et cette lutte s'est terminée par la victoire du général Harrison.

Les candidats à la vice-présidence sont : messieurs Stevenson, de l'Illinois, pour les démocrates, et Whitelaw Reid, de New-York, pour les républicains. M. Stevenson a été assistant-maître-général des postes sous la présidence de Cleveland. M. Reid est journaliste et il a été ministre des Etats-Unis en France.

Dans l'intérêt de nos compatriotes des Etats-Unis nous devons faire des vœux pour le triomphe des démocrates. Ils ne doivent pas oublier que c'est à eux, en grande partie, que Cleveland a dû son élection en 1884, et qu'il leur a marqué sa reconnaissance en leur accordant une part suffisante du patronage public. D'ailleurs le bill McKinley, œuvre principale des républicains, le bill de re-